

相生っ子

〇〇本年度の相生っ子のめあて
—あいさつ・言葉づかい・発表—
「あいさつ日本一の相生小学校」をめざして



令和3年12月23日 相生小学校 校長室だより

第32号 文責：岩佐隆之

早いもので、運動会や学習発表会、修学旅行や遠足等の大きな行事が続いた2学期も終わりです。毎日の教科学習やふるさと学習、道徳や学級会、そうじや給食当番等にも、前向きに取り組んできた相生っ子。いろいろな学年の子と触れ合う姿も多く見られました。制限がある中でも、工夫して頑張ってきた一つ一つの経験が、相生っ子の成長につながっています。20日(月)には、相生っ子の2学期の頑張りを喜び合う「ゲーム集会」を行いました。教職員も参加し、スマイル班で「ジェスチャーリレー」、「たすけてじゃんけん」「誕生日チェーン」を楽しみました。体育館中に歓声が響き渡り、笑顔があふれた最高の時間でした。



終業式は、まず学級代表が「2学期、頑張ったこと」を堂々と発表しました。私からは「大掃除は、家族みんなの心の光」「一粒のタネからできた大きな冬野菜」について話しました。冬休みは、ご家族やご親戚と、「冬休みならではの経験」を積んでいただければと思います。1月11日(火)の始業式には、笑顔いっぱいの相生っ子と会えることを楽しみにしています。

正直な心「ウソは雪だるまと同じ」。空き家に入らない。落書きしない。火遊びしない。

20日(月)朝会では、最近の子どもたちの言動から、「ごまかそうとしてウソをつく」と、ウソは雪だるまのように大きくなっていく」「ウソをついていることは、自分が一番よく知っている」「失敗や間違いは誰にでもあるので、うそをつかずに正直に言うことが大切」だと話しました。また、「空き家に勝手に入らない」「火遊びは絶対にしない」「落書きをしない」ことも、担当から話しました。また、先日、痛ましい交通事故で、小学生の命が失われました。「自ら命を落とすような行動をせず、交通ルールを守り、安全確認をする」ことについても話しています。ご家庭でも、今一度、お話しください。

16日(木)阿津江地区での地すべり防止事業完工・記念植樹祭に5・6年が参加

今から15年前、平成16年の台風で大きな被害が出た阿津江地区。記念植樹では、2・3人のグループごとに、那賀高森林クリエイト科の生徒と一緒に、急斜面にヤマザクラなどの苗木を植えました。私は斜面を移動するだけでフラフラしていましたが、子どもたちはネットで囲うまでの作業をしっかりと行いました。また、大きな声でのあいさつは、那賀高生も感心していました。10年後には、大きな木に育っていることでしょう。



(裏面もご覧ください。)

17日(金)は、1年生が木粉にでんぷんを混ぜた「塗り壁体験」を行いました

「木育」の一環としての「塗り壁体験」。説明を聞いているときから興味津々で、さっそく「受け台」に乗せた壁土を「こて」で広げていきます。どの子も初体験でしたが、上手に薄く広げて塗る子もいました。那賀町は森林面積が95%を占めることや森林の役割の話、柚子を練りこんだ線香や簡易トイレで使える吸水する木粉等の加工品の紹介もありました。「もう1回やりたい」「うまく塗れてうれしかった」「木で作れるものがいっぱいあった」等の感想を発表した1年生。11月には、「木粉を混ぜて作ったうちわに絵を描く体験」を2年生が行いました。これからも、学年段階に応じて「木育」を進めてまいります。那賀ウツの庄野さんと長友さん、林業振興課の横田さんには、お世話になっています。



勝本栄養士さんの授業。食育パワーアップ作戦「給食大好き！残さず食べよう」

食育の授業を、町内の全ての2年生対象に行っています。14日(火)は、食べ物の働きや3大栄養素をとることの大切さを知り、苦手な食べ物でも食べようとするのが目標です。話をよく聞き、元気いっぱい発表した2年生。この日の給食は、見事に完食でした。相生っ子には、これからも好き嫌いをなく食べて、健康な生活を送ってほしいと思います。



全ての学年で学級会を公開しました。1年・4年は研究授業を行いました

学級会は、学級や学校をよりよくするために、子どもたち全員で話し合う活動です。子どもたちが司会や記録を務め、賛成や反対の意見を出し合う中で、折り合いをつけながら決定し、実践につなげていきます。1年の議題は「3学期も頑張るぞクリスマスパーティーをしよう」、4年は「みんながいつも笑顔になれる合言葉を決めよう」でした。2・3・5・6年も、様々な議題で話し合いました。子どもたちは、意見を書いた短冊やタブレットを活用しながら、一生懸命考えて発言していました。賛成・反対の理由を言ったり、質問をしたり答えたり、考えを変えたり譲り合ったりと、友達の意見を認める発言も増えてきました。多数決に頼らない話し合いもできてきました。様々な意見が出る中で、なかなか時間内に決まらない時もあります。議題が難しすぎて、意見が出にくい時もあります。話し合いの振り返りを大切にしながら、これからも「自分たちの学級や学校は、自分たちでよりよくしていく」学級会を重ねていきます。2月には、文部科学省の教科調査官が来校し、全学級の学級会を参観する予定です。



12日(日)に、入野フラワーボランティアの皆さんが、校長室前の花壇「入野フラワーガーデン」を整美してくださいました。すっかり新年の装いです。ありがとうございました。



(裏面もご覧ください。)